

part discrète a été faite aux événements contemporains. La trame du récit ne fait jamais perdre de vue les deux héroïnes; et celles-ci ne posent devant nous que pour mieux nous révéler leur âme. Etude psychologique des plus mouvementée et poussée aussi loin que possible. Rien de vulgaire à cette époque où la société venait d'applaudir Corneille, où les passions de la Fronde annonçaient, par l'éclosion de caractères virilement trempés, l'apparition d'un siècle si grand, même au point de vue moral. S'il y eut des défaillances coupables, il y eut aussi bien des vertus de premier ordre, vertus que comprend à peine la mollesse efféminée de nos mœurs actuelles. Le livre de M. P. Delattre est destiné à réagir contre ce courant. Il peut être mis entre toutes les mains. Mesdemoiselles de Hautefort et de La Fayette gardent, même à travers l'histoire, un charme d'une beauté incomparable et touchante. Leur siècle complète toute une galerie de femmes célèbres et que le monde admire; leur physionomie a quelque chose de plus particulièrement attrayant. On les aime encore plus qu'on ne les loue, parce que leur vie, composée de joies dorées et de revers soudains, toujours éclairée par le rayon d'en haut, nous montre, comme en raccourci, ce que Bossuet appelle si bien "toutes les extrémités des choses humaines".

Mgr Le Monnier.

---

"REVUE DU MONDE INVISIBLE", paraissant le 15 de chaque mois. Directeur: Mgr Elie Méric. Editeur: M. P. Téqui, 29, rue du Tournon, Paris. — Abonnement: 12 francs.

---

Qui que vous soyez, de quelque crime que soit souillée votre âme, fassiez-vous malheureux à ne pas éprouver même le désir d'une espérance, bourré de remords à ne plus goûter ni un instant de sommeil ni un instant d'oubli, allez vous agenouiller au pied de ce tribunal (de la pénitence): il s'y trouve une oreille pour vous entendre, un pouvoir assez grand pour vous absoudre, un cœur assez bon pour vous aimer.

L. V.

---

Sur la terre, où abonde la misère humaine, la miséricorde de Dieu est surabondante; la terre est pleine des miséricordes de Dieu.

---

Que font les impies avant de blasphémer contre tous les mystères de la religion? Ils commencent par nier la vie future et les jugements de Dieu... Tant que la foi des jugements de Dieu subsiste, tout n'est pas désespéré pour le pécheur.